

 Fecha:
 14-01-2025
 Pág. :
 10
 Tiraje:
 16.150

 Medio:
 Diario Financiero
 Cm2:
 458,8
 Lectoría:
 48.450

 Supl. :
 Diario Financiero
 VPE:
 \$4.065.110
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Supl. : Diario Financiero VPE: \$ 4.065.110 Favorabilidad: No Def Fipo: Noticia general

Título: Se inicia la carrera por la desaladora de Coquimbo: 19 empresas compraron las bases de licitación del proyecto



■ En la lista figuran compañías nacionales, asiáticas y europeas. La apertura de ofertas está

prevista para el

10 de julio.

del proyecto

POR LAURA GUZMÁN

El proceso de licitación de la nueva desaladora de Coquimbo ha generado un gran interés en el sector de infraestructura. Tras la publicación de las bases de licitación, un total de 19 empresas han adquirido los documentos con el objetivo de evaluar las condiciones y presentar propuestas.

En la lista publicada por la Dirección General de Concesiones (DGC), aparecen algunas compañías nacionales con alta trayectoria en el mercado chileno, como Ifacal Inversiones, Syncore Montajes y Constructora PYL.

El bloque europeo tampoco quiso quedarse atrás. En este proceso figuran compañías como la francesa Meridiam Infrastructure North America; las empresas de origen español Sacyr Agua, Grupo Cox, Almar Water Solutions (que actualmente cuenta con capitales saudí) y GS Inima (hoy pertenece a un grupo surcoreano); además de la firma ítalo-argentina Techint.

El resto son empresas de origen asiático, como China Road and Bridge Corporation, China International Water and Electric, China Harbour Engineering Companyy la israelí IDE Water Technologies. Con la adquisición de las de agosto; se espera que la construcción de la obra comience en 2026 y se prevé que la desaladora esté operativa para el año 2029.

"En relación al interés despertado por esta iniciativa, estamos optimistas (...) lo que evidencia la importancia estratégica de esta obra y el compromiso de la industria por participar en iniciativas que contribuyen al desarrollo de infraestructura crítica. Estimamos que este interés se mantendrá en los próximos meses, lo que augura un buen escenario al momento de la recepción de ofertas técnicas", indicó la DGC.

en que este proceso de licitación atraerá a empresas que puedan aportar con su experiencia y alta capacidad técnica y económica para concretar una obra de esta envergadura, que busca enfrentar los desafíos hídricos en la Región de Coquimbo".

El proyecto

La nueva desaladora de Coquimbo -obra que cuenta con una inversión de US\$ 350 millones y una superficie de 22,51 hectáreas- tiene como objetivo producir agua multipropósito mediante la desalación de agua de mar. Esto permitirá abastecer a 460 mil habitantes de las comunas de Coquimbo y La Serena, y además destinar agua para usos industriales y agrícolas según la necesidad y disponibilidad.

En concreto, el agua será captada a través de un sistema abierto en profundidad, desde donde se impulsará a

Se espera que la construcción de la obra comience en 2026 y se prevé que la desaladora esté operativa para el

bases de licitación, se da inicio oficial a la competencia por adjudicarse la construcción de la nueva desaladora de Coquimbo. El panorama se clarificará el 10 de julio de 2025, cuando se realice el acto de recepción de ofertas.

Posteriormente, la apertura de las propuestas económicas se llevará a cabo el 21 La entidad agregó que su compromiso es garantizar la transparencia y la competitividad del proceso, por lo que están trabajando "de manera proactiva para diseñar un proyecto que contemple condiciones competitivas, sostenibles y alineadas con las mejores prácticas internacionales. Estamos confiados

la planta desaladora. La obra contempla una capacidad total de producción de 1.200 l/s, con una etapa inicial de 800 l/s.

Cabe destacar que en materia de empleabilidad, se estima que durante la etapa de construcción de la desaladora se generen en torno a 1.000 empleos mensuales.